



# V CONGRESO DE ESTUDIANTES DE LA UPV/EHU MI TRABAJO FIN DE GRADO SIRVE PARA TRANSFORMAR EL MUNDO 2022

## Título del Trabajo Fin de Grado (TFG)

Análisis de la implantación de la Renta Básica

#### Autor/a

Gonzalo Haro Estivariz

## Grado

Relaciones Laborales y Recursos Humanos

## Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) a los que contribuye

- 1. Fin de la pobreza,
- 2. Hambre cero,
- 3. Salud y bienestar,
- 4. Educación de calidad,
- 5. Igualdad de género,
- 7. Energía asequible y no contaminante,
- 8. Trabajo decente y crecimiento económico,
- 10. Reducción de las desigualdades,
- 11. Ciudades y comunidades

### Resumen

En el presente Trabajo de Fin de Grado, se toma como objeto de estudio el concepto de Renta Básica Incondicional. Para comprender correctamente el término en sí mismo, es importante diferenciarlo de conceptos similares por su denominación, aunque con grandes diferencias en cuanto a los requisitos y esencia de los mismos. Se analizan en estas líneas, proyectos e iniciativas que se han llevado a cabo en distintos países de Europa y en España con modelos de Renta Básica Universal. En todos estos casos, se parte de la idea principal de considerar la Renta Básica Universal como un Instrumento necesario para el disfrute de muchos Derechos Humanos. Tomando como referencia estudios de expertos en la materia, incluso una entrevista personal, se intenta llegar a la conclusión de la viabilidad o no de un modelo de Renta Básica Universal. Finalmente, decir que en este momento la posibilidad de establecer una Renta Básica Universal en Euskadi, es una cuestión que se debate a través de la Iniciativa Legislativa Popular en el Parlamento Vasco, como un proyecto piloto que pueda arrojar datos





reales de su efectividad en determinados grupos de población, aunque no ha sido tomado en consideración por éste. El propósito de este trabajo consiste en realizar una investigación más profunda acerca de la Renta Básica Universal viendo si es un sistema viable en general, y en concreto en España (centrándose en dos Comunidades Autónomas; Cataluña y País Vasco), planteando los problemas éticos a los que se enfrenta y ver si estos pueden ser superados, sacar conclusiones del análisis de los efectos a los que ha dado lugar su implantación en distintos países de la UE, así como ver si es un medio adecuado para combatir la pobreza o si, por el contrario, fomenta una desmotivación de la población hacia el trabajo, y si su implantación puede llevar a conseguir otros objetivos como la libertad que puede suponer tener garantizados unos derechos humanos universalmente reconocidos y si puede suponer un avance para el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 de Naciones Unidas.

# Contribución a los ODS de la Agenda 2030

El propósito de este trabajo consiste en realizar una investigación más profunda acerca de la Renta Básica Universal viendo si es un sistema viable en general, y en concreto en España (centrándose en dos Comunidades Autónomas; Cataluña y País Vasco), planteando los problemas éticos a los que se enfrenta y ver si estos pueden ser superados, sacar conclusiones del análisis de los efectos a los que ha dado lugar su implantación en distintos países de la UE, así como ver si es un medio adecuado para combatir la pobreza o si, por el contrario, fomenta una desmotivación de la población hacia el trabajo, y si su implantación puede llevar a conseguir otros objetivos como la libertad que puede suponer tener garantizados unos derechos humanos universalmente reconocidos y si puede suponer un avance para el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 de Naciones Unidas.